

## Le Sapin de Noël

Cette tradition remonte à la période païenne, en cette période de « Renaissance du soleil », cet arbre qui « garde sa parure » incarne le renouveau de la vie. Il était décoré de fleurs, de fruits secs et de blé lors des célébrations du Solstice d'Hiver.

Cette tradition s'est ensuite étendue à la civilisation celte.



Puis, elle a surtout été développée par les protestants comme alternative à la crèche chère aux catholiques.

La mention la plus ancienne de l'entrée des sapins dans les foyers familiaux est conservée en Alsace à Sélestat et remonte à la Renaissance (1521).

La germanique Princesse Palatine, belle sœur de Louis XIV tenta d'importer cette tradition en France mais les comptables du roi trouvèrent la demande trop « dispendieuse ». Il faudra attendre 1738 pour qu'il trône à Versailles, sous l'impulsion de la Polonaise Marie Leszczyńska, femme de Louis XV.

Un siècle plus tard, en 1837, c'est aux Tuileries qu'on dresse un sapin grâce à la duchesse d'Orléans qui a des origines allemandes.

Mais la tradition ne prend vraiment dans la population française qu'après la guerre franco-prussienne de 1870-1871, quand elle est importée par les immigrants qui fuient l'Alsace et la Moselle annexées par les Prussiens.

Après 1945, il est offert en gage de paix entre États.

Dès 1960, il fait son entrée dans la plupart des foyers.

Quelques idées pour conserver son sapin plus longtemps...

Il faut lui choisir un coin loin d'une source de chaleur, rafraichir la coupe du tronc d'environ 5cm et le « planter » dans un seau de sable qu'il faudra maintenir humide.

Le saviez-vous ?

On peut lorsqu'on randonne en montagne noire se retrouver au milieu de champs de sapins de Noël.

A La Réunion, une branche de filao fait office de sapin

